
Sedangkan di tengah atau

pada pusat segitiga didapati

'Pancamulia Manusia Jogja'

sebagai tujuan dan sasaran

dari visi misi. Keseluruhan peri-

hal yang terkandung didalam

segitiga tersebut di atas, dapat

diungkapkan dalam proposisi

'Mewujudkan Pancamulia Ma-

syarakat Jogja melalui Refor-

masi Kelurahan, Pember-

dayaan Kawasan Selatan, ser-

ta Pengembangan Budaya

Inovasi dan Pemanfaatan

Teknologi Informasi'.

Hal tersebut dikatakan

Gubernur DIY Sri Sultan HB X

dalam pidato pemaparan visi,

misi dan program calon guber-

nur DIY masa jabatan 2022-

2027 dalam rapat paripurna di

DPRD DIY, Senin (8/8).

Gubernur didampingi GKR

Hemas. Hadir juga Wagub DIY

Paku Alam X beserta istri serta

pejabat terkait di Pemda DIY.

Dipilihnya Kawasan Selatan,

sebagai prioritas pembangun-

an Yogyakarta dalam lima

tahun ke depan tentu dengan

beberapa pertimbangan. Per-

tama, kawasan ini yang men-

cakup wilayah bagian selatan

Kulonprogo, Bantul dan Gu-

nungkidul merupakan wilayah

yang masih memiliki angka ke-

miskinan yang relatif tinggi.

Dibandingkan wilayah tengah

dan utara, Kota Yogyakarta dan

Sleman.

Berdasarkan data dari BPS

DIY 2022, 18,38 persen pen-

duduk Kulonprogo masih

miskin, sementara di Bantul

14,04 persen, di Gunungkidul

17,69 persen, di Sleman 8,64

persen dan di Kota Yogyakarta

7,69 persen.

"Kawasan selatan juga dipa-

hami sebagai kawasan yang

memiliki kekhususan teritorial.

Ini tercermin dari segi bentang

alam, budaya, mata pencahari-

an warga, keunikan, kearifan

serta kecerdasan lokal.

Kekhususan teritorial ini nanti

juga akan dikembangkan se-

bagai modal sekaligus model

pembangunan kawasan-ka-

wasan lain Yogyakarta. Ter-

masuk wilayah Kota Yog-

yakarta dan Kabupaten Sle-

man. Dengan perkataan lain,

bahwa melalui modal dan mod-

el kekhususan teritorial ini,

pembangunan Yogyakarta ti-

dak hanya difokuskan di

Kawasan Selatan saja. Me-

lainkan juga menyeluruh ke te-

ngah dan utara. Ibarat kepala,

badan, dan kaki, maka Yog-

yakarta harus dibangun secara

utuh dan menyeluruh," ungkap-

nya.

Reformasi Kelurahan dile-

takkan sebagai konsep sekali-

gus strategi bagi pembangun-

an dan perubahan-perubahan

yang akan dituju oleh Yogya-

karta dalam lima tahun ke de-

pan. Alasan dipilihnya konsep

dan strategi ini adalah bahwa

perubahan zaman telah mem-

bawa pada situasi, kondisi, tan-

tangan, permasalahan, sekali-

gus peluang-peluang yang sa-

ngat kompleks, luas, saling

mengait dan memiliki kedala-

man permasalahan sampai pa-

da tingkat komunitas bahkan

individu.

"Kita telah menyaksikan saat

ini bahwa kondisi yang telah

digambarkan di atas, secara

empiris telah membawa pe-

rubahan-perubahan besar pa-

da tata sosial, tata budaya, tata

ekonomi dan bahkan tata ru-

ang kehidupan dan penghidu-

pan masyarakat Yogyakarta.

Kedalaman dan kompleksitas

perubahan inilah yang telah

menyadarkan kepada kita bah-

wa solusi-solusi melalui pening-

katan kapasitas dan kualitas

kelembagaan telah sangat

mendesak dibutuhkan oleh

Yogyakarta untuk menjawab

permasalahan dan tantangan

tersebut," jelas Sultan.

Lembaga Kelurahan seba-

gai ujung hirarki dari sistem

tatanan kelembagaan di

Yogyakarta yang memiliki

kedekatan langsung dengan

masyarakat, menjadi pilihan

yang tepat untuk dijadikan

modal sekaligus model bagi

upaya Yogyakarta untuk men-

jawab kompleksitas dan ke-

dalaman permasalahan yang

saat ini dihadapi oleh Yog-

yakarta.

Lembaga Kelurahan akan

menjadi ujung depan bagi upa-

ya-upaya pengentasan kemis-

kinan dan pemberdayaan war-

ga. Untuk itu, Lembaga

Kelurahan harus memiliki ke-

wenangan, kapasitas dan

keluwesan yang luas dalam

membangun kerja sama de-

ngan lembaga-lembaga yang

ada di atasnya, lembaga-lem-

baga yang ada di masyarakat,

lembaga-lembaga swasta, dan

lembaga-lembaga pendidikan

yang ada di dalam maupun di

luar wilayah Yogyakarta, dalam

rangka mewujudkan Panca-

mulia Manusia Jogja. Silang

lembaga dan silang wilayah,

akan menjadi domain kerja

Lembaga Kelurahan.

Khusus untuk Reformasi

Kelurahan, arah pembangunan

yang sangat penting untuk di-

lakukan DIY dalam lima tahun

ke depan. Membangun tata re-

formasi Kelurahan yang seder-

hana dan mudah dimengerti

oleh masyarakat, dengan tiga

target prioritas. Penurunan

angka kemiskinan, penurunan

angka stunting dan peningkat-

an indeks kepuasan masyara-

kat. (Awh/Bro)-d

ÓKEDAULATAN RAKYATÓ 

HALAMAN  7

SELASA PAHING, 9 AGUSTUS 2022

(11 SURA 1956)

Fokus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Untuk satu laga semifinal lainnya akan

mempertemukan Thailand sebagai juara

Grup B melawan tim runner up terbaik

dari tiga grup di babak penyisihan yakni

Vietnam dari Grup A. Laga semifinal yang

mempertemukan Thailand kontra

Vietnam rencananya juga akan dilang-

sungkan di Stadion Maguwoharjo,

Sleman pada pukul 15.30 WIB.

Sementara itu, Malaysia angkat koper

lebih awal setelah tersingkir di penyisihan

grup. Malaysia hanya finis di posisi kedua

Grup C  bermain imbang dengan skor 2-2

kontra Australia di Stadion Maguwoharjo,

Sleman,  kemarin. 

Australia bermain impresif dan unggul

1-0 lebih dahulu melalui Ayman Gulasi

menit 17. Butuh waktu lama untuk

Malaysia menyamakan skor. Gol penya-

ma kedudukan baru tercipta pada menit

36 melalui gol Anjasmirza Saharuddin.

Skor 1-1 bertahan hingga turun minum. 

Babak kedua, Malaysia menggigit.

Anjasmirza Saharuddin mencetak gol

keduanya menit 49 untuk membawa

Malaysia berbalik unggul 2-1. Namun,

menit 64, upaya Malaysia mendapat-

kan tiket semifinal buyar setelah Max

Hately menyamakan skor menjadi 2-2

dan bertahan hingga peluit akhir per-

tandingan ditiup. Malaysia hanya

mengemas lima poin di posisi kedua

Grup C. (Hit/Yud)-d
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Masyarakat pegiat pariwisata Pulau

Komodo menolak kenaikan tersebut,

karena akan berdampak terhadap pen-

dapatan mereka. Masyarakat setempat

menduga ada upaya untuk mengalihkan

kegiatan wisata berbasis kearifan lokal

(ecotourism) menjadi wisata eksklusif (ex-

clutourism). Wisata eksklusif tidak jarang

menghalangi warga setempat terlibat

dalam usaha pariwisata.

Upaya konservasi jenis terancam

punah seperti komodo (Varanus komod-

oensis) perlu dilakukan. Habitat asli ko-

modo ada di Pulau Komodo, Pulau

Rinca, Pulau Nusa Kode, dan Gili

Motang, yang semuanya berada di

kawasan TNK. Pemerintah pusat ikut ter-

libat dalam upaya konservasi komodo,

salah satu bentuk keterlibatan tersebut

berwujud pada kenaikan harga tiket.

Rumus yang dijadikan dasar yaitu

meningkatnya harga tiket akan mengu-

rangi jumlah wisatawan dan berku-

rangnya wisatawan akan memberi ruang

bagi konservasi komodo. Pembatasan

jumlah wisatawan sudah diterapkan di

berbagai kawasan konservasi, misalnya

di Kepulauan Galapagos. Hasilnya meng-

gembirakan. 

Akan tetapi upaya konservasi jangan

sampai �diganggu� dengan pemberian

konsesi kepada pemodal  kuat. Konsesi

telah diberikan pada tiga perusahaan un-

tuk mengelola tiga kawasan yaitu Pulau

Komodo, Pulau Rinca, dan Pulau Tatawa.

Keberadaan tiga pemodal kuat ini pula

yang menimbulkan keresahan masyara-

kat setempat sebagai pegiat wisata di

TNK. Sering terjadi usaha masyarakat

gulung tikar akibat hadirnya pemodal kuat

di �pasar� yang sama.

Pelbagai praktik baik dalam mengelola

sumberdaya alam setidaknya

menghubungkan antara aspek lingkung-

an, sosial, dan ekonomi; Aspek kea-

manan dan perlindungan serta aspek ke-

berlanjutan dan penghematan sumber-

daya. Praktik tersebut dikenal sebagai

sistem pengelolaan konservasi (Conser-

vation Management System/CMS).

Penerapan CMS telah menghasilkan pe-

ngelolaan yang sukses antara lain di

kawasan Taman Nasional Rouge, Kana-

da serta Kawasan Wisata Parche, Nepal. 

Salah satu kunci sukses pengelolaan

kawasan konservasi tersebut yaitu meli-

batkan masyarakat setempat. Masya-

rakat setempat diberikan peran penting

dalam pengelolaan kawasan mengingat

keterkaitan dan keterikatan yang telah ter-

jalin sejak mereka lahir di tempat tersebut.

Kesadaran mempertahankan habitat ala-

mi telah turun-temurun diwariskan kepa-

da anak-cucu-cicit, sehingga kerusakan

habitat alami berarti ancaman bagi ke-

langsungan hidup masyarakat setempat.

Pembatalan harga tiket masuk Candi

Borobudur menjadi Rp750.000 dianggap

sebagai praktik tidak baik dalam menge-

lola kawasan wisata. Semula tiket masuk

candi akan dinaikkan, karena alasan

pembatasan jumlah wisatawan ke candi

Borobudur. Candi Borobudur sebagai

�keajaiban dunia� memang perlu dijaga

dan dilestarikan keberadaannya. Namun,

dengan pembatalan tersebut seolah me-

ngelola sebuah warisan budaya

adiluhung hanyalah kelakar belaka.

Tujuan melestarikan suatu kawasan

wisata unik seperti TNK dengan membat-

asi jumlah wisatawan tentu sangat mulia.

Model pengelolaan yang tidak utuh, ter-

utama melibatkan pemodal kuat perlu

dikaji ulang, karena jauh dari praktik baik

yang diperlihatkan selama ini. Menaikkan

harga tiket juga bukan satu-satunya cara

mujarab, mengingat belum ada bukti

yang sahih terkait cara ini. Bila cara ini di-

anggap terbaik, maka sangat mungkin

harga tiket di Kawasan Wisata Raja

Ampat dan Bunaken akan melonjak sa-

ngat tinggi.***

(Penulis adalah pendidik di Fakultas

Teknobiologi Universitas Atma Jaya

Yogyakarta (UAJY)-d
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Lebih lanjut, Partai Pelita, Partai

Pemersatu Bangsa, Partai Rakyat, Partai

Damai Kasih Bangsa, Partai Demokrasi

Rakyat Indonesia, Partai Damai Sejahtera

Pembaharuan, Partai Republik Satu,

Partai kedaulatan Rakyat,Partai Indonesia

Bangkit Bersatu, Partai Masyumi, dan

Partai Kongres.

Sementara, delapan partai lokal di Aceh

yakni Partai Adil Sejahtera, Partai Aceh,

Partai Generasi Atjeh Beusaboh Tha'at

Dan Taqwa, Partai Soliditas Independen

Rakyat Aceh, Partai Islam Aceh, Partai

Darul Aceh, Partai Nanggroe Aceh, Partai

Amanah Reformasi.

KPU, kata Idham Holik, telah melun-

curkan Sipol untuk penyelenggaraan

Pemilihan Umum 2024 pada Jumat 24

Juni 2022 lalu. KPU menetapkan Sipol se-

bagai alat bantu proses pendaftaran dan

verifikasi parpol. Sipol merupakan kewe-

nangan atributif KPU RI yang diperin-

tahkan UU No 7 Tahun 2017. "Bahwa KPU

diberikan kewenangan untuk mengatur

pelaksanaan pendaftaran dan verifikasi

partai politik," katanya.

Disebutkan, data yang harus diunggah

ke dalam aplikasi Sipol seperti profil parpol,

keanggotaan parpol, kepengurusan dan

kantor tetap parpol. Dalam rangka mem-

perlancar proses pendaftaran parpol, KPU

dengan semangat melayani juga membu-

at help desk atau meja bantuan layanan

yang bisa diakses parpol.

Menurut Idham Holik, KPU RI mencatat

dokumen pendaftaran 13 dari 18 parpol

yang mendaftar telah dinyatakan lengkap

dan dapat didaftar. "Jadi dari total 18 parpol

yang mendaftar, 13 parpol kami nyatakan

lengkap," kata Idham Holik.

Sementara itu, terkait lima parpol yang

belum lengkap dokumennya, menurutnya,

masih ada kesempatan untuk me-

lengkapinya hingga 14 Agustus 2022

pukul 23.59 WIB.

Disebutkan, ke-13 parpol yang doku-

men pendaftarannya sudah lengkap yakni

PDIP, PKP, PKS, PBB, Perindo, NasDem,

PKN, Garuda, Demokrat, Gelora, Hanura,

Gerindra dan PKB.

Hingga kini sudah ada 18 parpol yang

mendaftar ke KPU RI. Sebanyak sembilan

parpol mendaftar pada hari pertama ta-

hapan pendaftaran parpol calon peserta

Pemilu 2024. Senin kemarin Partai

Republikku, Hanura, Gerindra dan PKB

datang mendaftar. Gerindra dan PKB

datang berbarengan ke KPU dengan arak-

arakan menampilkan reog dan barongsai.

(Ant/San)-d
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Namun Kadiv Humas Polri Dedi

Prasetyo saat dikonfirmasi terpisah belum

bersedia memberikan jawaban, menung-

gu kabar dari Timsus. "Belum ada, me-

nunggu Timsus dulu," ucap Dedi.

'Bedhol Desa'

Mahfud meyakini penetapan tersangka

akan mengarah pada peran dari Bharada

E dan Brigadir RR, maupun tersangka

lainnya sebagai tersangka eksekutor atau

intelektual. Menurutnya, penyelidikan ka-

sus dugaan pembunuhan berencana ter-

hadap Brigadir J dinilai cepat, mengingat

kasus tersebut yang memiliki kode senyap

atau code of silence.

"Perkembangannya sebenarnya cepat,

kasus yang seperti itu yang punya code of

silence itu sekarang sudah tersangka, ke-

mudian pejabat-pejabat tingginya sudah

bedhol desa. Saya kira yang dilakukan

Polri itu tahapan-tahapannya dan ke-

cepatannya cukup lumayan tidak jelek

banget," tutur Mahfud.

Diungkapkan pula, skenario tewasnya

Brigadir J sudah mulai terungkap berkat

dukungan pengawalan media dan lemba-

ga swadaya masyarakat. Tanpa pen-

gawalan kasus dari sejumlah pihak, kasus

ini berpotensi menjadi 'dark number case'

atau perkara yang tidak terungkap

pelakunya.

Pengacara Bharada E telah mengaju-

kan permohonan untuk menjadi justice col-

laborator atau saksi pelaku yang bekerja

sama ke Lembaga Perlindungan Saksi

dan Korban (LPSK). "Tadi kami sudah ke

LPSK. Sudah memasukkan permohonan

pengajuan justice collaborator dan permo-

honan kami sudah diterima oleh pihak LP-

SK," kata Muhammad Burhanuddin se-

laku pengacara Bharada E.

Ia mengatakan, setelah LPSK meneri-

ma permohonan untuk menjadi justice col-

laborator, pihak Bharada E diminta untuk

menjelaskan fakta-fakta baru, seperti

bagaimana peran Bharada E dan siapa

saja yang terlibat di dalam kasus tersebut.

"Kami buka semuanya karena ini kan

harus transparan kalau di LPSK," kata

Burhanuddin.

Setelah ini, tutur Burhanuddin, LPSK

akan melakukan verifikasi mengenai selu-

ruh fakta baru yang disampaikan Bharada

E, termasuk verifikasi langsung ke Unit

Penyidik Bareskrim. Pihak LPSK juga ingin

bertemu Bharada E untuk melihat situasi

dan memastikan haknya sudah dipenuhi

oleh pihak penyidik selama Bharada E

berada dalam tahanan Bareskrim Polri.

"Kami secara prosedur hukum sudah

melaksanakan apa yang menjadi kewa-

jiban dari penasihat hukum untuk melin-

dungi Bharada E," ucap Burhanuddin.

Burhanuddin menegaskan, Bharada E

merupakan saksi kunci, mau mengungkap

fakta yang sebenarnya, dan mengungkap

pelaku tindak pidana lain yang terkait de-

ngan dirinya dan sepengetahuannya.

Karena itu, pihak Bharada E meng-

harapkan LPSK dapat memberikan per-

lindungan kepada Bharada E, baik dipin-

dahkan ke tahanan lain, atau bentuk per-

lindungan lainnya yang akan diputuskan

oleh LPSK.

Sekretaris Kabinet (Seskab) Pramono

Anung mengatakan, Presiden Joko

Widodo (Jokowi) sangat berharap kasus

kematian Brigadir J segera terungkap dan

terselesaikan agar citra Kepolisian RI tidak

babak belur di mata masyarakat.

"Presiden mengharapkan untuk ini bisa

terselesaikan supaya citra polisi tidak

babak belur seperti saat ini," ujar Pramono

Anung di Istana Kepresidenan, Jakarta.

Pramono mengatakan, Presiden sudah

berkali-kali memerintahkan agar pen-

gungkapan kasus ini dilakukan secara ter-

buka dan tak ditutup-tutupi. "Kan Presiden

sudah tiga kali menyampaikan dan

penyampaiannya sudah sangat terbuka.

Jangan ada yang ditutup-tutupi, buka apa

adanya. Itu arahan Presiden," tuturnya. 

(Ant/Ful)-d

SEMARANG (KR) -

Pengajian Ibu-ibu Masjid

Agung Jawa Tengah (PIMA-

JT), Senin (8/8) mem-

peringati 10 Muharram de-

ngan menyelenggarakan pe-

nyerahan santunan anak ya-

tim piatu di Masjid Agung

Jawa Tengah Semarang. PI-

MAJT menyantuni 378 anak

yatim piatu dari panti-panti

asuhan yang tersebar di

Kota Semarang.

Ketua PIMAJT Dr Hj Nur

Kusuma Dewi MSi meng-

ungkapkan rasa terima kasi-

hnya kepada Baznas RI,

Baznas Provinsi Jateng dan

para donatur, di antaranya

Universitas Wahid Hasyim,

Universitas Dian Nuswan-

tara dan Pands Collection.

"Santunan ini dalam rang-

ka 10 Muharram dan bisa

menyantuni 378 anak de-

ngan masing-masing mene-

rima santunan sebesar Rp

500 ribu. Semoga berman-

faat, khususnya untuk mem-

bantu meringankan beban

kebutuhan," ungkap Nur

Kusuma.

Ketua Baznas RI Prof Dr

KH Noor Achmad MA yang

sekaligus Ketua Badan

Pengelola MAJT menyam-

paikan, ada 38 juta anak ya-

tim piatu di Indonesia dan

jumlah itu bertambah, kare-

na orangtua mereka mening-

gal akibat terdampak Covid-

19. Dari Jumlah tersebut di

Jateng, menurutnya, ada 50

ribu anak yatim piatu ter-

dampak Covid-19 yang

membutuhkan bantuan, ter-

utama untuk biaya pen-

didikan.

"Baznas siap membantu

mereka agar mendapatkan

kesempatan belajar, terma-

suk di pesantren. Hingga

sekarang sudah ada 1.000

anak yang dipondokkan

melalui Baznas Jateng," kata

Prof Dr KH Noor Achmad

MA. (Cha)-d

PIMAJT-Baznas Santuni 378 Anak Yatim

KR-Chandra AN

Ketua Baznas RI Prof Dr KH Noor Achmad MA didampingi
Ketua PIMAJT menyantuni anak yatim dan piatu dalam
rangka 10 Muharam.


